

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai “Relevansi Tasawuf Dengan Suwuk Sebagai Pengobatan Penyakit Fisik Dan Psikis Di Taman Suwuk Nusantara, Toroh, Grobogan” maka peneliti menyimpulkan:

1. Metode suwuk untuk penyakit fisik dan psikis di Taman Suwuk Nusantara ialah: Pertama, Wudhu bagi penyuwuk haruslah dalam keadaan suci. Kedua, Diagnosa untuk mengetahui penyakit dan faktornya. Ketiga, suwuk adalah metode penyembuhan dengan jalan do'a, biasanya media yang digunakan air, garam, atau juga dengan media yang lain atau tanpa media yaitu langsung ke orangnya atau kliennya. Keempat, menggunakan wasilah atau hadroh atau tawasul. Kelima, Memanjatkan do'a sesuai korelasi dengan penyakitnya. Keenam, langkah terakhir ialah metode tiup yaitu meniupkan do'a ke media yang digunakan atau langsung ke orangnya jika tidak menggunakan media. Penanganan yang dapat dilakukan berupa terapi pijat, hijamah, human-E, al-kahil, dan jamu.
2. Relevansi tasawuf dengan suwuk dalam pengobatan suwuk Di Taman Suwuk Nusantara sendiri dalam praktiknya meminta kepada Allah, lafadz yang digunakan kepada Allah, dan mempercayakan hanya kepada Allah. Dari penjelasan tersebut tentang syirik atau musyirik, suwuk baik pengertian maupun tindakan (praktik) di Taman Suwuk Nusantara tidak dapat dihukumi syirik karena tidak mengandung unsur maupun syarat dari syirik itu sendiri. Sehingga relevansi antara tasawuf dengan suwuk sendiri ialah saling berkaitan dengan erat karena dalam pengobatan suwuk meminta, lafadz yang digunakan, serta mempercayakan kesembuhan hanya kepada Allah SWT. Selama proses pengobatan klien selalu diarahkan untuk berdo'a memohon kesembuhan kepada Allah serta banyak berdzikir dan wirid. Menurut Gus Mbodo setiap pengobatan membutuhkan penenang dan dalam suwuk di Taman Suwuk Nusantara penenang yang digunakan ialah tasawuf.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian beberapa saran untuk penelitian selanjutnya ialah:

1. Diharapkan bagi peneliti yang akan melakukan penelitian selanjutnya lebih teliti, fokus, serta lebih mendalam terkait dengan relevansi tasawuf dengan suwuk sebagai pengobatan
2. penyakit fisik dan psikis agar mendapatkan hasil yang lebih baik dan memusakan. Juga agar lebih mengenal suwuk sebagai metode pengobatan kuno yang tidak menyalahi syariat.
3. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya menggunakan lebih banyak sumber referensi terkait dengan judul agar mendapatkan hasil yang relevan.

